

めきめきハッピー



荻野肇さん

も興味を持っていたそうです。退職後の趣味を探していくところ、能面作り教室に通っている友人から声を掛けられて参加したことがきっかけで、本格的に始め、続けるようになりました。日々能面と向き合う楽しさに触れ、制作を始めてから20年程、これまでに約50点を作ってきました。1点を仕上げるのに約半年かかります。

面は能面用のヒノキ材を、のこぎりでいらない部分を落



制作に使う道具



植物ZOO鑑

【きさらぎ】 きさらぎとは、衣を更に着るほど寒い。衣更着が語源というのが有力らしいです。一年で一番寒い月。納得の理由ですね。

寒い冬の真っ只中。この時期に咲いている花は多くありませんが、中国原産のロウバイはあえてこの寒い冬に花を咲かせます。

冬の姿と夏の姿が大きく異なるので「この木は何ですか?」と夏によく聞かれます。それは、特徴的な壺とも卵塊ともつかない不思議な実が目立ちます。この壺のような実は、偽果と呼ばれ、中にぷっくりしたタネが複数個入っています。熟してくると実が落ちてくるらしいですが、なかなか実生の苗を目にすることがありません。

秋口から寒さが進んでくると、全縁のざらざらの葉は黄色に色づいてきます。12月にはすっかり黄葉して、つぼみも見え始めます。普通紅葉や黄葉の葉たちは、自然とはらはら落ちるものですが、ロウバイは意外と葉が落ちません。そのためロウバイは花が咲く前に葉を手作業で落とす必要があります。ちょっと触っただけで落ちるので、難しくはないです。

園内にはアスレチック広場と、コバトントロードの入口、花と鳥の丘に数株ずつ植えられています。芯まで黄色いソシンロウバイですが、香り高く高貴な気分にさせてくれます。ぜひ、そばまで行って香りを楽しんでみてください。

★ロウバイ…ロウバイ科の落葉低木。中国が原産で、室町時代に名前は出てくるが、江戸時代に広まったか。蝶梅は梅という字が付くが、バラ科のウメとは別物。蜜蜂でできたような質感と表記されるが、実際はもっと艶があり透明感がある。

※3月号は動物ZOO鑑です。



能面

まちかど スケッチ



12月15日(月)、大鳥神社(松山神社内)で商売繁盛や家内安全を願う行事のお酉さま(酉の市)が開催されました。華やかに装飾された熊手を求めて多くの人が訪れ、境内では商売繁盛を祈願する威勢の良い掛け声や笛太鼓の音色が響き、にぎわいをみせていました。



中学生、フードロス削減を学ぶ



1月9日(金)、農産物のフードロス削減を目的とした「TABETEレスキューストア」の取組を松山中学校生徒会役員が見学しました。東松山農産物直売所「いなほてらす」で農家から農業のやりがいや、野菜作りで大切なことなどの話を聞きました。その後、森林公園駅から池袋駅まで売れ残ってしまった地元産農産物を運ぶ輸送に同行し、駅での販売を見学しました。生徒たちにとって、フードロスについて学ぶ貴重な機会となりました。



この広報紙にあなたが写っていましたら広報広聴課へご連絡ください。写真や写真データを差し上げます。

ミニミニ情報

人口と世帯(1月1日現在)

人口: 91,179人	(- 50)
男: 45,693人	(- 24)
女: 45,486人	(- 26)
出生(12月中): 39人	(+ 6)
死亡(12月中): 96人	(+ 31)
転入等(12月中): 306人	(- 22)
転出等(12月中): 299人	(+ 20)
世帯数: 44,244世帯	(- 10)
*()は前月比	

交通事故発生件数(12月中)

発生件数: 412件※
人身事故: 43件(死者: 0人、けが人: 70人)
物損事故: 369件
※東松山警察署管内(東松山市、滑川町、川島町、吉見町)の件数
火災と救急件数(12月中)

火災件数: 4件

救急件数: 532件(交通: 26件、急病: 340件、その他: 166件)
搬送人員: 456人

クリーンセンターに関する情報

東松山市のクリーンセンターは、全国のごみ焼却施設で何番目に古いでしょ?【答え】全国のごみ焼却施設1,004施設中9番目に古い施設です。(1977年竣工)

放課後の居場所づくり



12月17日(水)、松山市民活動センターで放課後の居場所づくり「クリスマスカードを作ろう」を行いました。参加したこどもたちはクレヨンやマスキングテープ、綿などを使って思い思いのクリスマスカードを作りました。最後に完成した個性豊かなクリスマスカードを並べて、みんなで共有しました。



毎年恒例!新春ぼたん



1月10日(土)から18日(日)まで、東松山ぼたん園で「新春ぼたん展」を開催しました。

春に咲く品種を特別な温度管理(抑制栽培)により冬に開花させ、豪ぼっちで仕立てて展示しました。また、期間中の土・日曜日、祝日には、ぼたんのライトアップを初めて開催しました。新春の訪れを彩る新春ぼたんは、見学者を魅了していました。

